

Quito, 24 de octubre de 2018

## **El ministro Richard Martínez destacó la gestión gubernamental en diálogo económico**

Richard Martínez, ministro de Economía y Finanzas, subrayó la necesidad de reconstruir la economía del país. Lo dijo en el diálogo económico organizado por 'Cuatro Pelagatos' y que contó con el analista y docente universitario, Pablo Lucio Paredes.

El Ministro señaló que la Ley de Fomento Productivo es un pilar fundamental dentro del Plan de Prosperidad y que tiene por objetivo corregir el rumbo económico del país.

Entre ellos, indicó el Ministro, está el retorno a los fondos de estabilización, reducción de gastos con claras metas de estabilización al año 2021 y el impedimento de que el Banco Central siga prestando recursos al Gobierno, reduciendo las reservas. Además, anticipó que para 2019 se prevé reducir aún más el déficit fiscal. Para este año se espera que cierre en 4 puntos del PIB, mejorando notablemente las primeras estimaciones que alcanzaban 8 puntos.

Además, indicó que el Gobierno trabaja en mecanismos para enfrentar la deuda pública con el menor costo y riesgo posibles, como ocurrió con el prepagado a China, que liberó el esfuerzo fiscal y de reserva por casi USD 200 millones y ahorró USD 9 millones en intereses. Con aquella acción, habrá más espacio para negociar crudo *spot*.

De igual modo, la operación con Goldman Sachs por USD 500 millones se concretó con una tasa que no supera el 7 %, cuando en el mercado llega al 12 % y significó un ahorro de alrededor de USD 40 millones.

Sobre los subsidios, el Ministro enfatizó que es partidario de asumir riesgos ante los problemas económicos en la disyuntiva de resolverlos ahora o dejarlos para las próximas generaciones. Son más de USD 3.000 millones que el Estado sacrifica anualmente y se buscan vías de optimización que no impacten a los ciudadanos. Hay opciones como la cuantía doméstica y el uso de gas natural en lugar de GLP para mayor eficiencia. Esta optimización tendrá un carácter de eficiencia energética y sostenibilidad ambiental para que el Estado vaya reduciendo el sacrificio en subsidios.

Cerca de USD 120 millones anuales se ahorran con el manejo de los subsidios a la gasolina súper y el diésel industrial. Enfatizó que el subsidio al gas llega principalmente a quienes más lo necesitan, aunque existen distorsiones, y no hay decisión alguna sobre una posible modificación.

Con respecto al Fondo Monetario Internacional, indicó que este es sólo un medio, no un fin. Para lograr objetivos mayores hay que buscar puntos mínimos de coincidencia en aspectos como reformas a la institucionalidad económica, más apertura comercial, Alianza del Pacífico, aliviar el peso a la ciudadanía y reducir el gasto corriente.

“El país debe transitar a un modelo de desarrollo sostenible, donde los jóvenes aspiren a un futuro con inversión privada, libertad individual, emprendimiento, innovación y apertura al mundo”, indicó el Ministro. Se han dado grandes pasos para lograrlo, como la eliminación de la Ley de Plusvalía.

La Ley de Fomento Productivo apunta a mejorar la competitividad y abrir paso a los inversionistas con incentivos en el Impuesto a la Renta y otras exoneraciones tributarias. Asimismo, se han preparado acciones para que la banca pública aporte a reactivar la economía, en especial la construcción, sin presionar el déficit fiscal.

El ajuste del gasto corriente también es crucial para la reducción del déficit. La proforma 2019 se encamina a ello, pese a que se deben considerar otras obligaciones estatales, incluyendo el aporte del 40 % a las pensiones jubilares, que sumará más de USD 1.500 millones.

**Para mayor información comuníquese con los correos:**

[jmontero@finanzas.gob.ec](mailto:jmontero@finanzas.gob.ec)

[autreras@finanzas.gob.ec](mailto:autreras@finanzas.gob.ec)

[vcavajal@finanzas.gob.ec](mailto:vcavajal@finanzas.gob.ec)